



Monsieur le Directeur Général Aménagement, Logement, Nature.  
Madame la Directrice de l'Eau et de la Biodiversité

Madame, Monsieur,

### **Il se passe des événements graves à l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée et Corse.**

Pour rappel, le 10 février dernier, l'Agence de l'eau RM&C a connu une journée de grève, contre son directeur général : une première ! Pour mémoire, un taux de participation à hauteur de 64,5% de gréviste, avec des pointes à 90% en délégation régionale voire 100% à Besançon.

En effet, à peine un an après son arrivée, les personnels ont souhaité mettre un coup d'arrêt aux méthodes de management de leur directeur général : pression permanente, jugements de valeur à l'emporte pièce, remise en cause à tout va des règles de gestion des personnels dans un climat de dégradation du dialogue social et de manque de respect envers les représentants du personnel.

Plus d'un mois après, rien n'a véritablement changé. Au-delà des seuls personnels de l'établissement, les débats autour du X° programme montrent malheureusement que le directeur général a également perdu, pour le moins, la confiance des usagers. Là encore, provocation, précipitation, et pseudo concertation.

### **Aujourd'hui, nous attirons tout spécialement votre attention sur la situation particulière d'un agent de l'Agence, Monsieur Philippe CLAPE, directeur de la délégation de Besançon et membre du comité de direction.**

Cette personne, aux qualités unanimement reconnues, est sous la menace, depuis plusieurs semaines, d'une décision arbitraire de mobilité géographique et fonctionnelle forcée.

- Cette décision est totalement illégale : le directeur général a accumulé les irrégularités au regard de l'application des textes statutaires de 2007 régissant les personnels contractuels des agences de l'eau. Si telle est la décision de l'agent concerné, elle fera l'objet de recours que nous accompagnerons au plus près.

Plus grave :

- Cet agent subit de fait un véritable harcèlement moral de la part du directeur général depuis plusieurs semaines : harcèlement téléphonique, comportements dégradants, baisse de salaire programmée, ... Lequel harcèlement a atteint son paroxysme vendredi dernier, avec l'intervention de SOS Médecin suite à un ultime échange téléphonique avec le directeur général. L'agent concerné est aujourd'hui placé en arrêt de travail : accident de travail – état de choc.

Au-delà de l'agent directement concerné, c'est aussi l'ensemble du personnel de la délégation de Besançon qui éprouve un profond malaise. Des répercussions sont également à craindre à l'échelle de l'ensemble de l'établissement.

Ce n'est hélas pas la première personne du premier cercle immédiat du directeur général qui se trouve en arrêt de travail pour des raisons similaires. C'est également le cas de la déléguée à la communication en arrêt maladie depuis six semaines.

Nous entrevoyons d'ores et déjà les personnels qui pourraient suivre si rien n'est fait.

**France Télécom, la Poste, et la CPAM de Béziers, autant d'établissements publics qui ont vu des drames se produire parce que nul n'a voulu ou su voir la détresse psychologique de leurs agents. Que l'agence de l'eau RM&C puisse rejoindre un jour le triste palmarès de ces établissements est totalement intolérable.**

Monsieur Philippe CLAPE a adressé vendredi 23 mars un mail à Madame Odile GAUTHIER qui est un véritable appel au secours.

Dans cette situation d'urgence, nous avons tous un devoir d'intervention humanitaire, afin de stopper cette mise en danger d'autrui. **Il est, nous l'espérons, encore temps d'agir.**

Aussi, nous vous demandons expressément d'intervenir pour que cessent définitivement ces exactions, et que les agents concernés soient rétablis dans leur bon droit.

Au-delà de la responsabilité évidente du directeur général de l'agence de l'eau RM&C, nous vous tiendrions personnellement responsables en cas d'immobilisme voire de dégradation supplémentaire de la situation.

Veillez agréer, Madame, Monsieur, nos respectueuses salutations.

Pour le SNPAE CGT  
La secrétaire de la section RM&C



Elisabeth LESAGE

Pour le SNE-FSU  
La secrétaire de la section RM&C



Anahi BARRERA